
 

 

 

  
 

 

 

ACTA DE REUNIÓN  
 
OBJETO DE LA REUNIÓN: Reunión ordinaria de la Mesa Regional 
LUGAR: Virtual-Teams 

FECHA: 04 de marzo de 2022 

HORA: 2:00 P.M. 

LISTADO DE ASISTENCIA: Se anexa listado de asistencia 

 
 
ORDEN DEL DIA 
 
 
Se dio inicio a la reunión a las 2:05 P.M. y se da lectura al orden del día propuesto: 
 
 
ORDEN DEL DIA 
  
1. Verificación del Quorum  
2. Aprobación Acta Reunión Anterior  
3. Presentación cronograma propuesto para el 2022 (adjunto) 
4. Presentación de los municipios que tengan acciones concretas realizadas con los 
prestadores del servicio de aprovechamiento, encaminadas a la protección de la 
población recicladora, a los RCD y al tratamiento de residuos orgánicos (10 mins). 
5. Presentación de la Gobernación del Plan de Acción 2022_Residuos  
6. Presentación de CORANTIOQUIA del Plan de Acción 2022_Residuos  
7. Presentación del AMVA del Plan de Acción 2022-Residuos  
8. Asuntos varios 
 
DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA 

 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
Participan de la reunión 28 personas.  
 
2. APROBACIÓN ACTA REUNIÓN ANTERIOR 
 
Con la convocatoria a la presente reunión, fue enviada el acta de la reunión anterior 
realizada el 27 de noviembre de 2021. Para esta acta no se recibieron observaciones por 
lo que la misma se entiende por aprobada. Si llegarà a existir alguna observación de esta 
acta, la misma se recibirà hasta la convocatoria de la próxima reunión. 
 
 
 



 

 

 

  

 

 
 

3. Presentación cronograma propuesto para el 2022 (adjunto) 
 
Se presenta propuesta de cronograma para el 2022, sobre el mismo no hay comentarios y 
se da por aprobado  

FECHA  TEMAS  

Marzo 4  -Verificación de representantes  

-Presentación de los municipios que tengan acciones concretas 
realizadas con los prestadores del servicio de aprovechamiento, 
encaminadas a la protección de la población recicladora, a los RCD y al 
tratamiento de residuos orgánicos (10 mins). 

- Presentación de la Gobernación del Plan de Acción 2022_Residuos 

- Presentación de CORANTIOQUIA del Plan de Acción 2022_Residuos 

-Presentación del AMVA del Plan de Acción 2022-Residuos 

-Asuntos varios  

Abril 21  -Avances de los municipios en los censos de recicladores (Fecha de 
última actualización, organizaciones conformadas y/o fortalecidas, Nivel 
de gradualidad).  

-Presentación Plan de Acción_ de Empresas Prestadoras de Servicio 
Público de Aseo 

-Asuntos varios  

Junio 16  -Municipios: Identificación de ECA’s y Bodegas (Quienes aparecen en el 
SUI y a que prestador pertenecen, cuantas tienen usos del suelo)  

-Potencial de aprovechamiento identificado por cada municipio y 
aprovechamiento reportado al SUI por parte de los prestadores.  

-Municipios: Remuneración tarifaria a los prestadores (No. De 
recicladores remunerados, periodicidad y promedio de pago)  

-Asuntos varios  

Agosto 18  -Presentación de los municipios: Generación, aprovechamiento e 
infraestructura para la gestión.  

-Asuntos varios  



 

 

 

  

 

 
 

Octubre 
20  

-AMVA: Socialización Guía RCD, Resultados Cambio Verde y Convenio 
tripartita.  

-Socialización resultados a la fecha de proyectos Corantioquia 
relacionados con el aprovechamiento y/o tratamiento de residuos sólidos.  

-Avances en el tratamiento de los orgánicos y aprovechamiento RCD y 
reciclables (Cada municipio)  

-Municipios: Disposición final (estado, retos, aprendizajes, avances). 

-Asuntos Varios  

Diciembre 
5 o 6  

Cierre: 

Presentación de los proyectos propuestos para 2023 por parte de la 
Gobernación, AMVA y Corantioquia  

-Presentación municipios: Balance de aprovechamiento y/o tratamiento 
de los Residuos 

-Asuntos Varios 

 
4. Presentación de los municipios que tengan acciones concretas realizadas con los 

prestadores del servicio de aprovechamiento, encaminadas a la protección de la 
población recicladora, a los RCD y al tratamiento de residuos orgánicos (10 mins). 
 
Sobre este tema hacen la presentación los municipios de: 
 
Girardota, Envigado, Copacabana, Medellín, Bello, Itagüí, La Estrella, Barbosa y 
Sabaneta. 
Quedando pendiente el municipio de Caldas, quienes no pudieron realizar la 
presentación, por problemas de conexión. 
 

5. Presentación de la Gobernación del Plan de Acción 2022_Residuos   
 
El funcionario, Wilfred Aristizabal, realiza la presentación por parte de la Gobernaciòn, 
en el tema relacionado con residuos, particularmente se mencionan los resultados 
obtenidos a través del convenio que se viene ejecutando con SOCYA. 
 

6. Presentación de CORANTIOQUIA del Plan de Acción 2022_Residuos  
 
Por parte de CORANTIOQUIA, la presentación es llevada a cabo por el funcionario Jairo 
Arango, en la cual se mencionan los proyectos de la corporación mediante los cuales 
se está fortaleciendo el tema de gestión integral de residuos sólidos, entre ellos el 



 

 

 

  

 

 
 

convenio tripartita, que se ejecuta con el AMVA y la UdeA, además los temas 
relacionados con compras sostenibles para los proyectos de la corporación.  

 
7. Presentación del AMVA del Plan de Acción 2022-Residuos  

 
Por parte del AMVA hace la presentación la Contratista Catalina Avendaño, adscrita al 
Equipo de Residuos Sólidos, quien hace mención de las acciones que desde la gestión 
integral de residuos sólidos, entre ellos menciona nuevamente el convenio tripartita con 
CORANTIOQUIA y la UdeA, los Estudios y Diseños para la construcción de un 
Punto Limpio para el manejo de 80 ton/día de RCD en el municipio de Medellín, 
los Estudios y Diseños para la construcción de una Instalación para el tratamiento 
de 0,5 ton/día de orgánicos en el municipio de Barbosa, Acompañamiento en la 
elaboración o actualización de los Planes Respel a 100 empresas, las Jornadas 
de recolección de residuos posconsumo y llantas clandestinas 

 
 
 
 
Como el municipio de Caldas presenta problemas de conexión se procede a adelantar un 
tema que se tenía en Varios para darles tiempo a solucionar. 
Balance en reporte de las metas de aprovechamiento por parte de los municipios, se 
informa que a la fecha la mayoría de los municipios han hechos los reportes y ajustes 
solicitados y estamos a la espera que el municipio de Medellín realice unos ajustes que le 
fueron solicitados, aún nos encontramos en análisis de la información que fue reportada por 
los municipios de Barbosa, Caldas y Sabaneta. 
Con la información que tenemos a la fecha podemos decir de manera preliminar que se han 
tratado 3% de orgánicos, aprovechado el 15% de reciclables y aproximadamente el 94% 
de RCD, sin embargo, debe tenerse en cuenta que en muchos casos los municipios no 
reportaron total de generación de RCD. 
 
8. Asuntos varios 
 
 
 
Siendo las 5:10 pm se da por terminada la sesión 
 
 
 
Para constancia firman, 
 
 

      
_____________________________ _______________________________ 
Director     Gerencia 


